



La ministra del Interior, Carolina Tohá, dirigió un nuevo Cogrid nacional.

Por Redacción
 cronica@diariosur.cl

La ministra del Interior, Carolina Tohá, anunció la tarde de este jueves una serie de medidas que se tomaron con otras autoridades considerando las afectaciones que podría generar el nuevo sistema frontal que afecta al país.

Actualmente el frente está en regiones del sur, pero en las próximas horas se ubicará en la zona central. En primer lugar, la secretaria de Estado sostuvo que se realizó un Cogrid, porque la mañana de esta jornada la Dirección Meteorológica de Chile (DMC) emitió dos alarmas por precipitaciones intensas en corto periodo de tiempo (una considera de O'Higgins a Valparaíso y la otra de Nuble a Maule).

En ese sentido, dijo que este evento es motivo de preocupación por dos razones. Una "porque como estas son lluvias intensas por cortos lapsos de tiempo, a veces la lluvia que va a caer no es más que la vez anterior, pero algunos de esos lapsos cortos son muy intensos y pueden provocar afectación por precisamente esa característica".

La segunda razón, agregó, "es que la lluvia va a caer sobre tierra que ya está muy saturada de agua y eso genera más riesgos de que haya, por una parte, saturaciones, y por otro lado, también remociones en masa que son desplazamientos de tierra, para decirlo en simple".

Así, una de las medidas que mencionó es el monitoreo del río Mataquito en la región del Maule, "que siempre es la mayor preocupación, porque es el que nos ha provocado las mayores afectaciones". "Está siendo monitoreado, hoy día no está en una situación crítica, pero dado los pronósticos que tenemos del agua que va a caer en las próximas horas, es motivo de preocupación y se está monitoreando intensamente para evitar cualquier situación y tomar

El agua caída será en un corto periodo de tiempo

Emiten alarma por precipitaciones intensas entre Valparaíso a Maule

Sistema frontal generó riesgo de desborde de ríos en el sur del país. En la región de Valparaíso se vio afectada una ruta tras las últimas lluvias.

Hasta 85 milímetros de lluvia en la Región Metropolitana

El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) decretó alerta amarilla en la región Metropolitana por las precipitaciones que se esperan para hoy, dejando atrás la alerta temprana preventiva.

El organismo consideró que habrá lluvias normales a intensas, ventiscas y viento blanco en el sector cordillero, y la determinación se tomó luego de que la Dirección Meteorológica de Chile hiciera el anuncio del sistema frontal que afectará en un periodo corto de tiempo.

Según el pronóstico, podrían caer hasta 85 milímetros de agua sólo en la capital, con un peak a las 17 horas para extenderse hasta la madru-

gada del sábado.

Estas cifras, sumado a un nuevo sistema frontal que se aproxima a Santiago y se espera entre lunes y martes, podrían transformar a junio en el más lluvioso desde que hay registros, un récord que recae en ese mes de 1962 con 275 milímetros.

Por ahora han caído 102,2 milímetros de agua en la región Metropolitana, la cifra más alta desde 2020, mostrando un cambio drástico respecto a los años anteriores.

A la fecha, el año pasado apenas había registro de 15,8 milímetros, una estadística lejana a los 217,4 milímetros del 2024.

medidas", afirmó.

NUEVO SOCAVÓN

A través de redes sociales se viralizaron imágenes de un nuevo socavón de más de 20 metros en Concepción, que se produjo tras el último sistema frontal, esta vez en una de las rutas que atraviesan la comuna de la región de Valparaíso.

Según Carabineros, se registró en el kilómetro 79,640 del Camino

Internacional Ruta F-30, justo por debajo de la ruta, aunque no quedó comprometida. En las fotos se alcanza apreciar que la vía se mantiene intacta, aunque por debajo de una pista hay un espacio sin tierra.

A pesar de que las autoridades detallaron que no hay riesgo, se cerró una pista con conos y personal de Carabineros y del Ministerio de Obras Públicas están monitoreando el lugar.

Freddy Ramírez, alcalde de Concepción, explicó que le traspasaron la información a los organismos correspondientes y que "Vialidad nos ha indicado que se está trabajando con un sello poliuretano, además, de la desviación de canales de agua de lluvia para evitar, por supuesto,

un nuevo socavón".

"Por el nuevo sistema de mal tiempo, lo más probable es que el arreglo definitivo se dé durante los próximos días", agregó.

Así, reveló que "estamos tomando medidas preventivas, cerrando una de las calzadas para evitar un sobrepeso sobre lo que hoy día sería este deslizamiento de tierra".

Desde el año pasado hasta la fecha, este es el cuarto socavón en la región de Valparaíso, comenzando con el del edificio Kandinsky y luego el del edificio Miramar.

Recientemente se registró el tercero en el edificio Euromarina 2, que fue declarado inhabitable por la situación producida por las lluvias que afectaron a la zona.

